

ASOCIACIÓN NUMISMÁTICA GRANADINA



BOLETÍN DIGITAL No.31

Febrero 25 2005

Preparado por: José Arcelio Gómez

EDITORIAL

En el año 2005 continuamos con el boletín digital. Ésta es la primera entrega y como siempre, esperamos seguir contando con su apoyo a través de la lectura y del envío de sus comentarios que son vitales para nosotros. Sabemos que muchos lectores no nos expresan sus impresiones por escrito pero si nos las manifiestan cuando tenemos la suerte de encontrarnos. Lo importante para nosotros, es que la información que enviamos sea útil y nos ayude a mantenernos comunicados.

Este año la Asociación Numismática Granadina está de "quinceañera"; fundada en 1990 por un grupo de amigos con similares intereses en cuanto a la colección del circulante, hemos logrado llegar hasta esta fecha conservando el entusiasmo. El primero de mayo próximo, celebraremos los 15 años.

A finales del año pasado, el señor Bernardo González White, nos dio la grata sorpresa de publicar la cuarta edición simplificada del catálogo de billetes del Banco de la República 1923-2004. Y como no alcanzamos a reseñarla en su momento, lo hacemos ahora con el ánimo de felicitarlo y de

informar a quienes aún no se han enterado.

Como banco invitado y pieza del mes, tenemos al Banco del Ruiz de la ciudad de Manizales con una cédula hipotecaria por un valor de cincuenta centavos.

La sección antiguamente llamada "pildoritas para la memoria" se llamará, a partir de éste boletín "Memoria numismática", y seguirá recordando acontecimientos, personajes y eventos relacionados con la historia.

Tenemos además, dos relevantes noticias para la numismática colombiana: en primer lugar, información sobre el hallazgo de una moneda colombiana de oro de 1.755 N.R. de cuatro escudos, en una colección norteamericana, la cual saldrá a subasta próximamente; y en segundo lugar, el nombramiento de la Doctora Angelina Araujo Vélez, actual directora del museo numismático de la Casa de Moneda de Colombia, como miembro de la Junta Directiva del Comité Internacional para los Museos del Dinero y de las Actividades Bancarias (ICOMON).

EVENTOS

- ❖ **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA:** el día 12 de marzo próximo, tendrá lugar la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Numismática Granadina. Por tal motivo, invitamos a todos los asociados para que asistan y expresen sus motivaciones para el presente año. La dirección es la sede de la Calle 121 No. 9 B 27. Enseguida de la Asamblea, se realizará una subasta, organizada por el asociado Alexander Montaña. Para información sobre la subasta(lotes, valores, imágenes, etc.), pueden contactarse al e-mail: alex1663@hotmail.com .

PUBLICACIONES

Recibimos la cuarta edición simplificada del catálogo de billetes del Banco de la República 1923-2004, cuyo autor es el señor Bernardo González White. Otro valioso aporte, al estudio de la numismática colombiana. La obra nos informa sobre todos los billetes por valores, fechas y reposiciones que el banco ha emitido durante los 81 años de existencia. Vemos que en los billetes que llamamos clásicos, se han subido los precios, lo cual indica que, para empezar a coleccionar Banco de la República, se debe contar con una abultada chequera. Ojalá y no se desanimen quienes están iniciando. Esperamos que en un futuro cercano, don Bernardo Gonzáles nos sorprenda con otro catálogo, ojalá con imágenes. Para adquirir el catálogo o para información adicional, pueden contactarse al e-mail: begow@epm.net.co .

NOTICIAS

- **EXPONEN MONEDA DESCONOCIDA POR EXPERTOS EN NUEVA YORK**(Tomado de La Crónica de Hoy- Distrito Federal México, viernes 14 de enero de 2005): “La primera moneda perfectamente redonda acuñada en Colombia, datada en 1755, fue descubierta hace un mes cuando expertos revisaban una colección privada que saldrá próximamente a subasta y fue mostrada hoy al público en Nueva York. La moneda colombiana, cuya existencia en el mundo de la numismática era desconocida, fue emitida en Bogotá, tiene un valor de cuatro escudos y

contiene la efigie de Fernando Virrey de España(1746-1759) y soberano de las colonias hispanoamericanas. La moneda hace parte de una famosa colección de monedas de oro del banquero americano Sr. Louis Eliasberg(1896-1976) que a través de su vida reunió una buena colección de monedas de oro de todo el mundo. La colección está compuesta por 2.800 monedas de oro de los cinco continentes, desde el siglo V antes del cristianismo hasta los años de 1960. De ellas, mil quinientas pertenecen a España y Latinoamérica, tanto coloniales y republicanas, que fueron reunidas antes de la segunda guerra mundial por el coleccionista y experto en monedas de Latinoamérica John Clapp, quien se las vendió a Eliasberg en 1942 por la suma de cien mil dólares. Hay unas cuatrocientas de México, doscientas de Brasil, otras tantas de Perú y Colombia, cien de Chile y varias decenas de Argentina, Costa Rica, Guatemala y España”.

- **EL BANCO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA ESTÁ PRESENTE EN LA JUNTA DIRECTIVA DEL ICOMON:** El Comité Internacional para los Museos del Dinero y de las Actividades bancarias(ICOMON) cuenta en su junta directiva con representación colombiana. Dicho Comité, a su vez forma parte del Consejo Internacional de los Museos(CICOM), organización internacional de Museos y de Profesionales del Museo, auspiciada por la UNESCO, que está encargada de la conservación, la continuación y la comunicación a la sociedad del patrimonio natural y cultural del mundo, presente y futuro, tangible e intangible. En el pasado congreso mundial, realizado en la ciudad de Seúl(Corea), en el mes de octubre, fue nombrada como representante en la Junta, la historiadora colombiana Doctora Angelina Araujo Vélez, Jefe de la sección numismática de la Biblioteca Luis Ángel Arango, con el encargo de coordinar todas las conversaciones con los museos de las casas de moneda y de las fábricas de billetes mundiales. Ésta distinción tuvo origen en la visita que hicieron en el año 2001 los miembros salientes de la junta del ICOMON a Bogotá, y en la cual conocieron la actividad cultural que el Banco de la República realiza a nivel nacional y en particular, a la exposición de la colección numismática, la cual consideraron como una de las mejores del mundo en su especialidad, por su enfoque histórico y didáctico y por ser pionera en la inserción de colecciones numismáticas en la historia de sus países. “El interés de este tipo de museos no debe limitarse a los numismáticos y coleccionistas, sino que deben hacer parte de la historia económica, política, cultural, e inclusive, artística de los países”. Felicitamos a la Doctora Angelina Araujo por haberse hecho merecedora de éste reconocimiento como resultado de sus conocimientos y de su acertada dirección en la sección numismática del Banco de la República.
- **MIGUEL URRUTIA DEJA EL BANCO DE LA REPÚBLICA. EL QUE FIRMA LOS BILLETES SE DESPIDE.** Así titulaba el periódico El Tiempo

del día 2 de enero de 2005, la salida del Banco Emisor del Doctor Miguel Urrutia después de una década como gerente de tan importante entidad para la economía colombiana. El nuevo gerente es el antioqueño José Darío Uribe; así que veremos en las próximas emisiones de billetes, la firma del doctor Uribe en reemplazo de la del Doctor Urrutia. Desde este boletín numismático, le deseamos éxitos en sus actividades tanto al gerente saliente como al nuevo.

PIEZA DEL MES

Banco invitado: Banco del Ruiz(Manizales)

Siguiendo con los bancos que existieron en la ciudad de Manizales, hoy tenemos al Banco del Ruiz de la capital del departamento de Caldas. Dicho banco, fue fundado en la ciudad de Manizales en la década de los años veinte del siglo pasado. Emitió billetes como cédulas hipotecarias al 2% de interés anual en valores de cincuenta centavos pick No. 821; un peso pick No. 822; cinco pesos pick No. 823; diez pesos pick No. 824; veinte pesos pick No. 825; y cincuenta pesos pick No. 826.

El valor de cincuenta centavos se conoce con resello para el Banco del Huila. Los valores de cinco y diez pesos, con resellos para el Banco López.

Los billetes originales son bastante raros a tal punto que, sólo se conocen en espécimen. En éste boletín les mostramos como "pieza del mes", el de cincuenta centavos original y circulado, bien raro por cierto. El diseño es igual para todos los valores, cambian las cifras y los colores; fueron impresos por American Bank Company New York en atractivos colores y diseños bien logrados: la viñeta central nos muestra el Nevado del Ruiz con el cóndor de los andes sobrevolando éste. La fecha de circulación es de 1920.



MEMORIA NUMISMÁTICA

El nuevo Museo del Oro

El Museo del Oro de Bogotá DC, que es una dependencia del Banco de la República, está estrenando nuevas instalaciones ubicadas junto al anterior edificio. Cuenta con salas amplias de exhibición en las que se aprecian los objetos en oro y cerámica precolombinos que hacen parte de la rica colección del Museo. En un área de 490 y 494 mts. se muestran dos temas interesantísimos: "La gente y el oro en la Colombia prehispánica" y "El vuelo chamánico y la ofrenda". La dirección del museo está a cargo de la señora Clara Isabel Botero quien ha querido que la visita se convierta en un día de plan familiar, por eso, ha hecho énfasis en promocionar la nueva sede del café-restaurante para que no haya afanes a la hora de conocer la historia precolombina hecha oro y barro.

El Banco de la República, en varias ocasiones le ha rendido homenaje al Museo del Oro con sus emisiones regulares tanto de monedas como de billetes. En monedas tenemos las siguientes: moneda de oro de 1.500 pesos conmemorativa de los VI Juegos Panamericanos(1971), con la Balsa Muisca(pieza precolombina que hace referencia a la leyenda de "El Dorado" de la laguna de Guatavita, encontrada por un campesino en una cueva en la vereda de Pasca Cundinamarca); moneda de oro de 1.500 pesos conmemorativa de los 50 años del Banco de la República 1923-1973, con el poporo indígena; moneda de veinte pesos 1987 con poporo indígena; moneda de doscientos pesos 1994 con motivo quimbaya, actualmente en circulación. En billetes tenemos los siguientes: veinte pesos del 12 de octubre de 1966, que nos muestra por el reverso un conjunto de piezas precolombinas, la última emisión de este billete salió con fecha de 1983; y en un billete de dos pesos del 1 de enero de 1972, por el reverso, tiene la Balsa Muisca.





PATROCINADORES

NUMISMÁTICA & FILATELIA

Bernardo González White

E-mail: begow@epm.net.co

Carrera 49, Junín, # 52-61 Pasaje Astoria Edificio Tequendama Oficina 708

Tel: 2519837 - Fax: 5111475 - A.A. 52864

Medellín – Colombia

FILATELIA TEMÁTICA NUMISMÁTICA

Carrera 7 No. 17-01 Of. 220

Tels.: 2824694 – 2826953 Fax: 2860330

E-mail: leodas25@hotmail.com

A.P. 5030 Bogotá – Colombia

FILATELIA COLOMBIA

Álvaro Barriga Caro

Estampillas, billetes de Colombia y Mundiales, álbumes, etc.

Carrera 15 No. 87 – 78 Telefax: 6354110 Apartado 251.505

E-mail: alvarobarriga@yahoo.com

NUMISMÁTICA NUEVO REINO DE GRANADA

BILLETES, MONEDAS, ESTAMPILLAS

DOCUMENTOS ANTIGUOS

Cra.19 No. 16-75 sur Tel: 2724631

E-mail: joargopra@hotmail.com

Bogotá DC. Colombia

MUNDO NUMISMÁTICO

Waimer Franklin Hernández
Billetes, Monedas, Estampillas, Tarjetas Telefónicas, Antigüedades
Cra. 4No. 14-71 Tel: 8809544 Beeper. 6648686 Cód.:38587 Cel.: 3155191738
Cali - Valle del Cauca

SUBASTAS ASOCIADAS LTDA.
REALIZAMOS PERIÓDICAMENTE DIVERSAS SUBASTAS DE NUMISMÁTICA Y
FILATELIA
Banco Filatélico: Carrera 7 No. 17-01 Local 203 Bogotá DC
Teléfonos: 2811536 - 2815218

ASOCIACIÓN NUMISMÁTICA GRANADINA

Calle 121 No. 9 B 27 A.A. 100968 Tels: 6200842 - 6206473 Bogotá DC. Colombia

E-mail: ngranadinos@yahoo.com